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L'édition 2008 de la photokina
à Cologne a été un réel succès

et l'ambiance sur le salon a été

extrêmement positive en dépit
des nouvelles économiques
désastreuses provenant
d'outre-Atlantique.

Kölnmesse, l'organisatrice de la

photokina, a enregistré 169000
visiteurs, soit 7000 de plus qu'il
y a deux ans, un nombre tout à

fait exceptionnel. En surface, le

salon a légèrement diminué,
mais la répartition était plus

optimale, ce qui a permis de

n'utiliser que 7 au lieu de 8

hails. Un bienfait pour les pieds
des visiteurs qui ont eu moins
de kilomètres à parcourir. Le

concept du Boulevard, qui a pu
être pleinement exploité cette

année, s'est également avéré

payant et a considérablement

réduit les distances.

Organisée tous les deux ans, la

photokina est l'occasion pour la

branche de dresser un état des

lieux fiable. Elle est à la fois
une vitrine pour les innovations
et un baromètre fiable du

moral des consommateurs et de

la santé de la branche. Cette

année, rares ont été ceux qui se

sont plaints de ne pas avoir

atteint leurs objectif de chiffre

d'affaires et dont les produits
n'ont pas attiré les visiteurs.

Notre branche tient le bon cap

- espérons qu'il en ira de

même des prix...

d i g i t a I i m a g i n g
Mensuel d'information pour les pros du numérique. Abonnement 12 numéros: 36 CHF

sinar: «La technique au service de
la créativité des photographes»

Faut-il encore augmenter la résolution des dos

numériques? Comment la photographie
professionnelle évoluera-t-elle dans les cinq prochaines
années? Nous avons posé ces questions et
d'autres à Wolfgang Keller, directeur de Sinar et
chef du département Digital Imaging chez Jenoptik.

Depuis près de deux ans, Sinar

fait partie du groupe Jenoptik.
Qu'est-ce qui a changé depuis
et comment cette collaboration
a-t-elle évolué?
L'évolution a été très positive mais
il faut préciser que les change¬

ments concernaient avant tout
l'orientation stratégique par rapport

au fournisseur de systèmes et

qu'ils ont été possibles grâce aux
investissements de Jenoptik dans

de nouveaux produits. Le logiciel
Exposure par exemple n'a pu être

réalisé que grâce au soutien de

Jenoptik. Je suis également
responsable du département Digital

Imaging dans l'unité d'affaires
des systèmes optiques et je puis

vous assurer que la photographie
professionnelle occupe une place
de tout premier ordre. Sinar profite

ici des synergies existantes,
comme notre coopération avec

Leica, que nous considérons

aujourd'hui comme un investissement

important dans l'avenir.
Nous autres Suisses sommes
bien sûr assez fiers de «notre»
Sinar. Quelle importance revêt-
elle au sein du grand groupe
Jenoptik et quels produits sont
encore fabriqués actuellement à

Schaffhouse?
Sinar occupe une place très

importante dans l'unité d'affaires

Imaging puisqu'elle représente 80

pour cent du chiffre d'affaires du

segment photo. Vous avez pu voir
tous les produits Sinarfabriqués à

Schaffhouse sur notre stand à la

photokina. L'Artec, par exemple, a

été entièrement développé à Feu-

Suite à la page 3

sommaire photokina: Page 6
innovations à la pelle

plein format ricoh casio
Canon et Sony ont présenté de

nouveaux DSLR plein format.
Résumé et tests.

Le nouveau Ricoh R10 est doté

d'un niveau électronique très

pratique.

L'EX-FH20 vient agrandir la

famille des appareils photo
haute vitesse de Casio.
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Le nouvel oc900 est le premier reflex numérique doté
d'un capteur plein format de 24,6 mégapixels.

«900

Offrant une qualité d'image exceptionnelle et des performances spectaculaires,
l'appareil photo a900 permet de repousser les limites de la créativité à chaque prise
de vue. Utilisé avec les objectifs AF Carl Zeiss, Sony ou Konica Minolta, le capteur
CMOS plein format haute résolution de 24,6 mégapixels - équipé de la technologie
Exmor et développé par Sony - permet de réaliser des images d'une impressionnante
perfection. Le niveau de détail et le rendu des couleurs sont si remarquables que
vous ne pourrez jamais plus vous contenter de moins. Venez découvrir le nouveau Sony
oc900. Dès maintenant dans votre Sony Center et chez tous les revendeurs agréés.
www.sony.ch/reflex

ZEISS

images like.no.other
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Suite de la page 1

erthalen et y est aussi produit. Le

montage final des systèmes

numériques Hy6 est également
réalisé chez Sinar tout comme la

fabrication complète des

appareils photo P3 et M. Bref, le site

Sinar à Feuerthalen est important
pour le groupe Jenoptik car il offre
des compétences élevées en
matière de mécanique de précision
et se distingue par un fort degré

d'intégration en ce qui concerne
les appareils professionnels.
La course aux pixels n'épargne
pas les dos numériques. Que

pensez-vous de cette évolution?
Je pense que cette tendance va

s'atténuer progressivement et que
la course aux pixels perdra de son

intensité dans l'avenir. Certaines

applications demandent toutefois

une définition des plus élevées.

Pour répondre à cette demande,
Sinar propose le nouveau système

moyen format High End et les dos

Multishot. Pour la plupart des

photographes en revanche, le

workflow et le rapport prix/prestation

revêtent toujours plus

d'importance. En tout cas, nous

avons constaté avec plaisir à la

photokina que Sinar est considérée

comme une entreprise
proposant des solutions optimales

pourtous les groupes cibles.

Les capteurs plein format de

36x2k mm ont la cote dans le

domaine des reflex petit
format. La qualité des images s'en
trouve améliorée et les données

sont utilisables pour des
applications grand format. Quels

sont aujourd'hui les avantages
d'un dos numérique monté sur
un appareil moyen format?
Il est vrai que les appareils 2Ax36

numériques à capteurs plein format

livrent une quantité de

données considérable qui suffit
dans la plupart des cas. Mais il

n'en demeure pas moins qu'un
plus grand capteur délivre une
meilleure qualité de données. Un

capteur CCD de kkx33 mm affiche

déjà une bien plus grande plage

dynamique qu'un petit format
voire même un capteur APS. Les

nouveaux capteurs «wide frame»
de 56mm posent des jalons inédits

dans le petit format. La

conclusion est simple: plus le cap¬

teur est grand, meilleure sera la

qualité de l'image. C'est pourquoi

le moyen format sera

toujours supérieur au petit format.
Un autre aspect très important s'y
ajoute: dans la photographie de

studio et d'objets, le photographe

a l'habitude de composer les

images sur une grande surface. A

cet égard, la grande image du vi¬

seur d'un moyen format comme
le Hy6, qui peut même être complété

par trois systèmes de

viseurs différents, apporte un confort

sensiblement plus élevé que
le viseur d'un appareil petit
format.

Avec l'ArTec, Sinar semble

s'engager sur une nouvelle voie en
ce sens qu'un appareil photo
est conçu spécialement pour un
certain type d'applications.
Sinar compte-t-elle lancer
d'autres spécialités du même

genre?
Oui, sans nul doute. Il s'agit là

exactement de la mise en œuvre
de nouvelles solutions stratégiques

pour un groupe défini
d'utilisateurs que j'ai évoquée plus
haut. Le credo de Sinar est de

développer des produits taillés sur

mesure pour répondre aux
besoins des photographes
professionnels. L'appareil photo complète

et optimise le flux de travail
à l'aide defonctionnalitésspéciales,

il facilite le travail du photographe

ou permet d'obtenir des

effets optiques presque irréalisables

en temps normal. Je précise à

ce propos que l'ArTec a été développé

en collaboration avec le

célèbre photographe d'architecture

Rainer Viertlböck que je
remercie une nouvelle fois pour ses

conseils et sa coopération.
Nous pouvons donc nous attendre

à d'autres modèles
spéciaux. Pour quel type d'applications

par exemple?
Il est vrai que nous travaillons sur

d'autres solutions pratiques, mais

il encore trop tôt pour en dire

plus.
Sinar a été pendant des décennies

l'un des leaders dans la
construction d'appareils photo
professionnels. Ces modèles
semblent dépassés de nos jours.
Y a-t-il d'ailleurs encore des

appareils Sinar grand format?

L'appareil photo professionnel
réglable a été quelque peu balayé

par la révolution numérique. Mais

il existe toujours et pour certaines

tâches, il reste incontestablement
le meilleur outil en termes de

productivité et de fiabilité. De

plus, l'appareil professionnel
s'intègre parfaitement dans le

flux de travail numérique, ce qui

peut être un complément très utile.

L'appareil grand format Sinar P2

reste l'outil de choix de certains
initiés. Quant au Sinar f Ax5 Inch,
le format plan film le plus prisé, il

est utilisé dans la formation pour

faire la démonstration de certaines

applications et interactions

optiques. Ces appareils photo ont
donc toujours leur raison d'être et
il faut même s'attendre dans les

annéesà venirà certaines optimisations

dans ce domaine. Il est

également possible de combiner

l'appareil professionnel mécanique

au workflow électronique.
Plusieurs idées assez novatrices

existent dans ce domaine...
En tant que marque leader dans
le domaine de la photographie

numérique, vous devez anticiper

l'avenir plusieurs années à

l'avance. Comment la
photographie aura-t-elle évolué dans
cinq ans et qu'est-ce qui changera

fondamentalement?
La photographie ne repose pas

seulement sur la technique, mais

aussi, et surtout, sur la créativité
et la capacité du photographe à

mettre ses idées en images. Ces

dernières années, la technique a

primé, au détriment de la créativité,

à cause de la révolution

numérique effrénée. Cette

tendance pourrait changer prochainement.

La technique a atteint un
niveau très élevé ces dernières
années et elle contribue grandement

à soutenir et à promouvoir
la créativité simplement et en

toute sécurité à un très haut
niveau de qualité. La créativité est

donc indispensable pour exploiter

les nombreuses possibilités
techniques et réaliser des images

encore plus réussies et des

compositions encore plus originales.
De nombreuses caractéristiques

techniques doivent encore être

optimisées ces prochaines
années. Ainsi, les capteurs et

algorithmes ont toujours un fort
potentiel de développement. La

technologie CMOS devrait aussi

s'inviter chez les dos moyen
format et de nouvelles idées comme
le «Computer Generated Imaging»

devraient déboucher sur des

solutions créatives inédites. Les

logiciels de commande et de retouche

des images constituent un

autre champ de développement
primordial. Ilsserontaméliorésen
continu pour répondre aux
besoins du moment et de la

pratique. En conclusion, il faut
simplifier et optimiser encore plus la

technique afin qu'elle ne soit pas

un obstacle pour le photographe
mais qu'elle le soutienne et le

seconde dans sa créativité.

«Le site Sinar à Feuerthalen est

important pour le groupe Jenoptik

car il offre des compétences
élevées en matière de mécanique

de précision.»
Wolfgang Keller, directeur de Sinar AG

«La technique doit être simplifiée

encore davantage afin qu'elle ne

soit pas un obstacle pour le

photographe, mais qu'elle le soutienne

dans sa créativité»
Wolfgang Keller, directeur de Sinar AG
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